
（様式第４号） 川西地域協議会 会議概要

１ 審議会名 第１１回 川西地域協議会

２ 日 時 平成２６年２月１８日 午後 1時 30分から午後 3時 25分まで

３ 会 場 川西地域自治センター まちづくり活動拠点会議室

４ 出 席 者 大井会長、泉副会長、市川委員、上村委員、黒岩委員、小泉委員、甲田委員、

酒井委員 、志摩委員、清水委員、春原委員、滝澤委員、多田委員、

田中（朝）委員、田中（憲）委員、南波委員、西澤委員、増田委員、山野井委員

出席者１９人、欠席者１人

５ 市側出席者 手塚センター長、小坂庶務企画係長

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日平成２６年２月１９日 川西地域自治センター

協 議 事 項 等

１ 開 会（手塚センター長）

２ あいさつ（大井会長）

３ 会議事項

（１） 1/31 市長に提出した意見書（体力づくり・健康促進のための多目的交流ひろばの整備について）

の確認について

① 意見書の内容について

（部会長）意見書の内容について、前回の会議の修正意見等を踏まえて別紙のとおり修正をして意見書と

して、会長が説明して市長に手渡しました。

（会 長）意見書提出に同行した皆さんに感想等をお願いします。

（部会長）私は、地域全戸にアンケートを行い集計したことや、地域住民の生の声を反映できたことを強

く伝えました。市の財政事情もありますが、川西地区の人口当たりの公園面積が上田市の中で

少ないことも認めてもらえていたし、公園について検討していただけるとのことでした。

（委 員）新泉池の場所は、むずかしいと感じました。

（委 員）緑の基本計画もあり、他の場所を検討したほうが良いと感じました。

（委 員）市では、公園について、住宅地で人の集まりやすい場所ということで、話をしていました。

（会 長）財源について市単独の予算では、厳しいとのことでした。このことについては、市からの回答

を待って、検討が必要だと思います。



（２） 各部会の最終報告について

・ 住む人にやさしく快適な環境づくり部会

（部会長）前回に一つ「空き家対策」について答申書を会長に提出しましたが、もう一つ「災害に強い街

づくり」について、自分たちの地域は自分たちで守る対策について計画する方向性で進めてき

ています。まず防災マップを作ることが大事で、自治会よりも小さな単位で防災訓練をしたほ

うが良いではないかと、検討しています。

・ 農業を主体とした産業の振興部会

（部会長）別紙のとおり部会答申として、鳥獣害対策に重点を絞り作成しました。

（委 員）鳥獣の捕獲やこの肉の加工を含め営業する企業があると聞いたことがあります。

（委 員）地域でも何人か鳥獣の捕獲免許を取りましたが、鳥獣の捕獲が軌道に乗っても、鳥獣肉の加工

施設が必要になってくる。

（会 長）川西独自のものは考えられないですか。

（部会長）新しい作物作っても、次の年は安くなってしまいますし、農業従事者も高齢化してきておりま

すので、新規に興すことはむずかしい状況だと思います。

（会 長）地域に夢を与えるようなことはないでしょうか。

（委 員）テレビで見ましたが、お年寄りが大豆を栽培していました。大豆作りはどうでしょうか。

（委 員）どんな作物を作っても鳥獣の被害にあってしまいますので、鳥獣害対策が必要です。

（委 員）山にどんぐりの木を植えたらどうでしょうか。

（委 員）一度里の美味しい作物の味をしめてしまうと、どんぐりの木を植えたところ意味がないです。

（委 員）新聞の記事によると、塩田では、比較的被害が少ない薬草を栽培しているとのことです。

（委 員）薬草でも被害にあってしまうとのことです。

（委 員）野沢温泉村では、温泉で洗った野沢菜が有名ですが、上室賀の温泉を活用したものがあればよ

いと思います。

（委 員）ささらの湯の利用は、一日千人以上ということです。

（会 長）川西地域で地域の特産になるようなことも検討してみてください。



・ 交流体験を中心に据えた地域興しの展開部会

（部会長）ささらの湯を活用して地域お輿ができないかと焦点を絞って検討してきました。

昨年秋に、川西の全自治会長に空き家と荒廃地についてアンケートを行ないました。

回答は、上室賀自治会しかありませんでしたが、これにより２月２日の日曜日午前中に、部会

全員で、古民家、荒廃農地の現地調査を行ないました。対象の５軒について、全て外から見た

感じは良く、少し手直しをすれば、活用できそうでした。

温泉から歩いて 10 分ほどですので、宿泊施設として、都市部からの誘客もできるのではない

かと思います。

（３）「地域協議会だより」の内容について

（事務局）地域協議会だよりを作成したいと思います。この内容について意見等があればお願いします。

（委 員）子育てアンケートについての結果について、どのように載せれば良いでしょうか。

（委 員）回収枚数、回収率について、短的に載せたらどうですか。

（４） その他

・ 第４期地域協議会を振り返ってのアンケートについて

（事務局）お配りしてあります封筒に入れて、次回の会議に提出をお願いします。

・ わがまち魅力アップ応援事業について

（事務局）平成２４年度の事例集をお配りしましたので、参考にしてください。

また、平成２６年度の選考要領の、変更点について説明。

・ 川西役場跡地の整備計画について

（事務局）旧センターの跡地について、２５年度に、川西村役場跡の記念碑を建てて、けやきの植栽、花

壇をつくります。近々、浦里地区の新旧自治会長、副自治会長で作業を行なう予定です。

・ 第５期（平成２６、２７年度）地域協議会について

（事務局）まだ、委員は決まっていませんが、４月１５日に委嘱式の予定です、その後、川西地域協議会

を開催し、正副会長や今後の地域協議会について決める予定です。

・ 次回の日程

日 時 ３月１４日（火）午後３時から

場 所 川西地域自治センター まちづくり活動拠点会議室

４ 閉 会 （泉副会長）

地域協議会終了後、引き続き、部会ごとに検討を行なった。


